

el Rancaguino, Rancagua, 28-10-1990 p. 4.

*AAH6528*

*1951*

## Una interesante conferencia literaria de Manuel Peña Muñoz en el "Día del Idioma"

Una interesante conferencia de idioma literaria ofreció el jueves último el profesor de Castellano y Doctor en Filología don Manuel Peña Muñoz, con motivo de la celebración del "Día del Idioma".

El acto se realizó en el salón auditorio de la Municipalidad de Rancagua y fue organizado por el Colegio "España" que dirige Rosa Lema, contando con el auspicio de la Corporación Municipal de Rancagua y el Director Manuel Vida. La venida del orador fue auspiciada por el Excmo. Sr. Embajador de España en Chile don Félix Fernández Shaw.

En la sala estaban presentes el Vice-Cónsul de España en Rancagua don José Antonio Drueña y señora Blanquita de Drueña, el Presidente de la Corporación Cultural don Jorge Navarrete Cordero, el Director del Instituto O'Higgins Hno. Jesús Triguero y otras personalidades, directores de Colegios, profesores y una delegación de estudiantes.

Al iniciar el acto, el orador Manuel Peña Muñoz, fue presentado por el profesor Luis Reyes Quesada, quien destacó la labor docente y literaria realizada, su doctorado en Madrid y las obras que había publicado, entre ellas "Historia de la Literatura Infantil" y el volumen de cuentos "Dorada locura".

LA CONFERENCIA

La conferencia del profesor Peña se inició haciendo algunos recuerdos de la escritora María Luisa Bonat y de otros escritores. Hizo especial mención del escritor y poeta Oscar Castro Zúñiga, alegrándose de estar en su tierra rancaguina y señaló que la obra literaria que dejó es un ejemplo de estilo trabajado con gran fineza en el uso del idioma.

Se refirió también a la forma destracada que en España está surgiendo en estos momentos ante el mundo, por diversas razones, entre ellas el auge del turismo que está llevando cada año a muchos miles de visitantes extranjeros; por la proximidad de la celebración del Quinto Centenario del Descubrimiento de América; por la reciente designación del escritor español Camilo José Cela como ganador del Premio Nobel de Literatura.

Reiteró que en España el Día del Idioma lo celebra todo el mundo de una manera muy singular: regalando un libro a sus personas queridas. Instó a todos a que sigan ese ejemplo y que no solamente en esta fecha sino que en cualquier circunstancia, aprovechen para regalar un libro, que es una manera especial de mostrar espiritualmente el afecto.

Recordó más adelante que el idioma castellano nació hace poco más de mil años y que la primera obra escrita en esta lengua es la "Cronica de la guerra de los Godos emilianenses", manuscritas en pergaminos por anónimos y pacientes monjes del Monasterio de Santo Domingo de Silos por el año 976 de nuestra era.

Contó luego algunas experiencias personales de sus viajes por España a la cuna del idioma de Castilla.

Finalmente lamentó que la gente, en especial la juventud, mal emplean el idioma en sus conversaciones, deformándolo y sin preocuparse mucho de enriquecer sus vocabularios.

Terminó sus palabras, que fueron muy aplaudidas, con la cita de un poema de Oscar Castro, "Pequeña elegía", revelador de la pureza del lenguaje que manejava, su originalidad y sus sentimientos.

*000179035*



Una amable visita a "El Rancaguino" realizó el jueves el profesor don Manuel Peña Muñoz, antes de su conferencia en la Municipalidad. En la foto, conversa con el Director del diario Héctor González, acompañado de la Directora del Colegio "España" Rosa Lema y de otra profesora.

# Una Interesante conferencia literaria de Manuel Peña Muñoz en el "Día del Idioma" [artículo].

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Una Interesante conferencia literaria de Manuel Peña Muñoz en el "Día del Idioma" [artículo].

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile